
1 

 

令和５年度第２回昭島市民図書館協議会 

（兼第１回子ども読書活動推進計画評価等会議） 

会議録（要旨） 

 

 

［開催日時］令和５年 11 月 17 日（金） 18：30～19：30 

 

［開催場所］アキシマエンシス 講習・研修室 

 

［出席者］ 

１ 委 員：稲垣会長、大坪副会長、金井委員、吉野委員、本多委員、大串委員、坂口委員 

２ 事務局：梶原館長、石井副館長、磯村生涯学習部長 

 

［欠席者］津金委員、児島委員、財津委員 

 

［議事要旨］ 

１ 開会 

２ 議題 

  第２回昭島市民図書館協議会 

（１）令和５年度 図書館事業の進捗状況について 

  （２）令和５年度 図書館事業の予定について 

  第１回子ども読書活動推進計画評価等会議 

  （１）令和５年度 子ども読書活動推進実態調査の調査内容について 

３ その他 

 

［配布資料］ 

 資料１ 昭島市教育福祉総合センター 令和５年度 半期報告書 

 資料２ 令和５年度図書館事業の進捗状況について 

資料３ 第一回 図書館を使った調べる学習コンクール in アキシマ 結果報告 

 資料４ 令和５年度図書館事業の予定について 

資料５ 令和５年度子ども読書活動実態調査票 
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［発言要旨］ 

２ 議題 

第２回昭島市民図書館協議会 

（１）令和５年度 図書館事業の進捗状況について 

事務局 ※資料１、資料２の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 高齢者向け講座（シナプソロジー）に参加したが、参加者 34 名のうち男性が２名

だった。ここだけではなく日本の問題だと思うがショックだった。 

事務局 半期報告書より、登録者が 45,000 人を超えている。割合でみると 40％を超えるく

らいだが、今まで 40％以上は武蔵野市だけだった。貸出が顕著に増えているわけ

ではないので、図書館を居場所として使っている人が増えたという印象がある。 

委 員 今回初めて調べる学習コンクールの地域コンクールを開催したが、地域コンクー

ルから全国に応募できる数は？ 

事務局 地域コンクールの応募総数の 1.5％と決められている。 

 

（２）令和５年度 図書館事業の予定について 

事務局 ※資料４の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 特になし 

 

第１回子ども読書活動推進計画評価等会議 

（１）令和５年度 子ども読書活動推進実態調査の調査内容について 

事務局 ※資料５の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 小学校、電子媒体の質問。「情報活用能力の育成と情報モラルの向上」は単元があ

ったと思うので、みんなやっているのではないか？ 

小・中学校、項目１の「国語の授業等で単元に関する図書の紹介をしているか」は、

単元ごとに紹介しているものもあるので、昭島で使っている教科書によっては達

成しているになる。国語以外の教科でも、教科書によって紹介しているものとして

いないものがある。 

事務局 内容調査します。ちなみに、小学校だと授業に組み込まれているものでしょうか？ 

委 員 情報モラルは情報活用能力の一部と考えられている。「情報活用能力（情報モラル）」

と書かれる場合もある。また、質問項目で並列に二つ書くのはあまりよくないので、

「情報活用能力（情報モラルを含む）」といった質問ならよいと思う。いずれも小

学１年生からやっていなければいけないが、成果を図るための質問であれば成立

する。 
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事務局 質問項目はそのまま活かし、文言を修正する。 

委 員 図書の紹介について、小学校は光村を使っていて各単元に関連図書の紹介をして

いる。教科書には書いてあるが、質問の「図書の紹介をしていますか」を理解する

のが難しい。活用していますかとか有効に使っていますかなど。 

事務局 教科書に書かれていてさらに紹介など使っているのか、という意図の設問になっ

ている。 

委 員 学校によると思うが、学校図書館に教科書本としてそろえているところもある。 

事務局 教科書以外の活用をしているか、という書き方なら一歩踏み込んだ形でわかりや

すくなるのでは。 

委 員 教科書にも結構紹介されているので、それ以外の関連本をさらに紹介しています

か、という質問になるとたぶんしていないと思う。 

事務局 教科書に載っているだけでなくて展示している事例があるということ。補足的な

説明をするかどうか、質問として作るのが難しくなる。 

委 員 紹介されているページを有効活用することは大事なことなので、そこを活用して

いるか、指導に活かしているかを聞くことはわかりやすい。 

事務局 小・中共に「教科書で紹介されている図書を指導に活かしていますか」という質問

に差し替える。 

 

３ その他 

委 員 情報として。飯能の図書館ではボランティアによるガイドツアーをはじめた。ツア

ーをやりながら図書館のことを良く知り、知ったことを他の市民に伝えられる効

果がある。ここでは排架のボランティアがいる。利用者への案内は職員がやるが、

それを補佐する形ができればよいのでは。 

事務局 オープン時はコロナ禍もあったのであまり積極的にできなかったが、５類になっ

たこともあるので、積極的に考えていきたい。 

 

 

以上 

 


